

El Partido Unico, supone reducir las dificultades que lleva consigo la guerra

HA DICHO ALVAREZ DEL VAYO

Los actos políticos celebrados en los últimos días y, más concretamente, el discurso pronunciado ayer en Valencia por Alvarez del Vayo, son pasos definitivos que el proletariado español ha avanzado por el camino de la unidad.

Es bien patente ya que el Partido Unico del Proletariado será una feliz realidad, tal vez en un plazo muy breve.

Escuchando por radio ayer tarde el magistral discurso del Capitol de Valencia, y oyendo las oraciones y vitores con que el público lo iba subrayando, pensábamos en el profundo deseo que late en el corazón del pueblo de que la unión de los trabajadores, frente al fascismo invasor, sea un hecho rápidamente.

A continuación, damos un breve resumen del acto celebrado.

VALENCIA.—Organizado por las J. S. U. se ha celebrado en el Cine Capitol un acto en el que hizo uso de la palabra el camarada Alvarez del Vayo sobre el tema «El Partido Unico y la Guerra». Señaló que, desde su reincorporación al Partido Socialista en 1924, ha venido defendiendo la inteligencia más perfecta con el Partido Comunista, considerando que ésta era una necesidad, desde el momento en que el fascismo no se concretaba a una forma especial en Italia, sino que era la fuerza más bárbara de la ofensiva capitalista que desbordaba a los países.

La unidad la tenía el movimiento de 1934 y mi tema de ayer y de hoy es **unidad entre socialistas y comunistas: Frente Popular**. Quienes se han alejado de la izquierda socialista, no somos nosotros, los que pedimos la unidad, sino quienes se han entregado a maniobras iniciadas para entorpecer su gestión.

Elogia la capacitación que ha logrado el ejército de la República y elice que el esfuerzo de todos asegura su triunfo aunque no en plazo corto. El Partido Unico supone reducir las dificultades que lleva consigo la guerra. Vuelve a tratar del Ejército y dice que hay que delimitar el concepto de tal, para que no se pueda nunca suponer que el Ejército del pueblo pueda convertirse en un Ejército profesional; no será de ningún modo de éste o del otro Partido, sino el Ejército del pueblo y de la revolución.

Señala la labor intenso y efectiva desarrollada por el Comisariado de Guerra, que lleva arrojados sobre el enemigo 120 millones de octavillas, aparte de su labor de propaganda por radio y otros medios. También señala la preocupación que supone para el alto mando fascista, la propaganda del Comisariado. Resalta la importancia de la nacionalización de las industrias de guerra y coordinación en los servicios de transporte.

Agrega que es precisa una política inexorable en la retaguardia, no sólo en el orden público, sino para incorporar a la guerra, de una vez, a todos los ciudadanos de la república. También se precisa una política de economía para evitar que se nos vaya la riqueza económica del país. Elogia a la U. G. T. y dice que no existe peligro de absorción para ningún partido. Por último señaló como precisa la unidad sindical, pues, sin ella, el Partido Unico quedaría truncado e incompleto. (En numerosos momentos la enorme multitud expresó su deseo de unificación, subrayando con grandes aplausos las frases del camarada Alvarez del Vayo).

En segunda plana una nota de la Federación Provincial Socialista con el Orden del Día para el Congreso del próximo domingo.

HAMBURGO SIGUE SIENDO ANTIFASCISTA Y ANTINAZI

BERLIN.—Un formidable incendio destruyó completamente una fábrica de cueros en Hamburgo. Dos batallones de infantería fueron transportados apresuradamente de Kiel a Hamburgo, para salvar del fuego los importantes «stocks» de cuero en bruto y productos ya terminados. Las pérdidas se calculan en 40 o 50 millones de francos y el incendio se cree que obedece a un acto de sabotaje. La Gestapo ha practicado gran número de detenciones.

En segunda plana una nota de la Federación Provincial Socialista con el Orden del Día para el Congreso del próximo domingo.

Dos de nuestros destructores fueron atacados por submarinos extranjeros, cerca de Cartagena

VALENCIA.—El Ministerio de Defensa, facilitó anoche la siguiente nota:

«Esta mañana en las proximidades de Cartagena fueron atacados por submarinos de nacionalidad desconocida los destructores leales «Almirante Antequera» y «Churrucua». Uno de los torpedos alcanzó al «Churrucua» causándole averías de consideración. Hubo a bordo tres muertos y nueve heridos. El «Churrucua» regresó a Cartagena, en cuyo arsenal será reparado».

EN HONOR A LA «GLORIOSA»

Por el presente se cita a todos los compañeros pertenecientes al Grupo Sindical Socialista Metalúrgico y a aquellos que sean simpatizantes, para una reunión que se celebrará hoy, día 13, a las ocho de la noche, en el local de la Federación Socialista, sita en «venida 25 de Julio» núm. 4 (antes Marqués de Molina). Se ruega la puntual asistencia por tratarse de asuntos de sumo interés. Por el G. S. S. de Metalúrgicos: El Secretario General, P. Sánchez.

Las Milicias de Cultura en los frentes

RODERO LAFARGA, NUEVO MARTIR DE LA CULTURA

Reproducimos de nuestro querido colega «Claridad», portavoz de la U. G. T., la siguiente nota:

«RODERO LAFARGA

«Víctima de la metralla fascista, ha muerto gloriosamente en el frente otro miembro de las Milicias de la Cultura, Stéfano Rodero Lafarga. En un momento de la causa de la cultura, con lo que se demuestra que las Milicias de la Cultura no es un

reducto de emboscadas. Rodero Lafarga es una bola más que acredita cómo luchan estos milicianos culturales en la misma línea de fuego, empujando el libro, arma poderosa, o el fusil cuando hace falta.

El cadáver del camarada caído fue expuesto en el Ministerio de Instrucción Pública, en donde se expusieron los libros que el difunto había acumulado hasta su última morada».

Vida Obrera

El número 105 de Madrid
Aparición 13/8/37

ORGANO DE LA UNIFICACION MARXISTA

AÑO I

Albacete, viernes 13 de agosto de 1937

NUM. 10

VENTANA AL MUNDO

LA SINIESTRA COMEDIA DE LA "NO-INTERVENCION"

POR M. MAGNIEN

La U. R. S. S. acepta todo lo que el plan Eden del 14 de julio ha trazado directamente a la no-intervención, a saber: retirada de los voluntarios, control, por los países neutrales, de los puertos españoles; restablecimiento del control terrestre, establecimiento del aéreo, etc. Pero se ha introducido una cuestión que es lo contrario de la no-intervención, o sea una intervención en favor de los rebeldes españoles: la de los derechos de beligerancia.

Dicha cuestión está ligada artificialmente al proyecto de Eden y ha servido a Italia y al Reich para sabotear toda posibilidad de un acuerdo sobre la retirada de los voluntarios. La U. R. S. S. pregunta, entonces, a los países intervencionistas, que han dicho que la retirada de los «voluntarios» era «iniciativa suya»: ¿Aceptán, sí o no, incondicionalmente la retirada de los voluntarios? Decid si queréis o no facilitar la busca de una solución al callejón sin salida de la política de no-intervención.

Posición limpia, clara, precisa, contra la cual la prensa francesa escribe: «Los soviets hacen fracasar el plan inglés y no un plan de la paz». «Los soviets se oponen al plan inglés». Sin embargo, ¿qué han respondido Grandi, Montello y el representante del Führer? Muy turbados han arguido que ellos estaban en el Comité para discutir el plan soviético. Grandi declaró que él no contestaría a Malski porque las cuestiones son consecuencia una de otras; Voermann — reemplazando a von Ribbentrop — no hizo más que expresar sus dudas sobre el mantenimiento del control franco-británico actual, sin querer contestar con precisión a la pregunta de Malski, quien ante tal cobardía tuvo buen cuidado de poner a cada uno de los intervencionistas en su lugar, haciendo patente que el hecho de no responder a sus preguntas «probaba el firme propósito de los tres gobiernos italiano, alemán y portugués, de no llamar a sus voluntarios que combaten en España contra el Gobierno legal de la República».

«¿Cuál fue, entonces, la actitud del inglés lord Plymouthe, presidente del Comité en nombre de M. Eden y M. Chamberlain? La de apoyar la argumentación especiosa de Grandi y de Voermann contra la irrefutable de Malski, la de decretar la desbandada encargando al almirante holandés Van Dabn la preparación de un informe sobre el funcionamiento actual del control aéreo y el medio de mejorarlo».

Pero los hechos tienen más fuerza que todo. Los que han subrayado la firme voluntad de Italia y del Reich de no abandonar su criminal intervención en España, la guerra de agresión contra un estado democrático soberano miembro de la Sociedad de Naciones, son los que se han producido. Mientras que el Comité de Londres funcionaba, el Führer recibía en Berchtesgaden al embajador de Francia, que afirmaba que los principios nazis encontraban en España su empleo, a lo que Hitler respondió: «El pueblo alemán toma la más viva parte en el heroico combate del pueblo (?) español. Es mi deseo que el ejército del general Franco pueda rechazar y hacer desaparecer al mismo tiempo un peligro que más allá de las fronteras de su país amenaza a Europa».

Aun hay otro hecho: los bombardeos de los barcos mercantes ingleses, franceses e italianos (este último por error) por Capronis a lo largo de las Baleares; ¡que réplica al plan Eden! ¡qué prólogo al nuevo gentlemen's agreement preparado por los dirigentes británicos!

Se confesará que la comedia dura demasiado. Esperamos que es esto lo que M. Chautemps dijo el pasado viernes cuando el embajador del duque Cerruti solicitó de él una audiencia a propósito del pacto de los cuatro.

EL COMITE

Agrupación Socialista de Albacete

— Suscripción para —
propaganda del Partido

El Comité advierte a los afiliados que el sábado, día 14, se cerrará la suscripción pública para propaganda del Partido Socialista.

Consejo Municipal

Se pone en conocimiento de todos los comerciantes e industriales de esta capital, que hayan enviado la oportuna nota de los billetes que de una peseta, cincuenta y veinticinco céntimos deseen adquirir, que podrán retirarlos hoy, viernes, de cinco a siete de la tarde, y en días sucesivos durante las horas de oficina.

Albacete, 12 de agosto de 1937.
El Alcalde accidental, Marino Redador Pradell.